

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas puebl... 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs. Este periodico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los suscritores. Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Año IV.

Mahon, juéves, 10 de Octubre de 1872.

Núm. 970.

CARTAS POLITICAS A LOS ALAYORENSES.

Expuestos por nosotros humildemente los males que nacen de la falta de conciencia en las cuestiones politicas, seanos licito entrar en otro genero de consideraciones intimamente enlazadas no obstante con las que llevamos emitidas: el pueblo de Alayor da ordinariamente quinientos votos en pró del monárquico ciudadano Rafael Prieto y Caules; no dá mas, porque mas no se necesitan; la candidatura republicana obtiene generalmente unos ochenta votos, mientras que en Mahon alcanza duplicados sufragios sobre aquella.

Ahora bien ¿ha meditado nunca el pueblo de Alayor acerca hechos tan opuestos entre si? ¿Ha prescindido por un momento del espíritu de conveniencia individual para fijarse en resultados mas generales y menos apasionados? ¿No ha estudiado el singular fenómeno de que donde mas adictos debe tener el Gobierno por los beneficios que esparce y por lo directo de sus relaciones menos sufragios alcanza la candidatura oficial comparativamente?

Hay en este suceso algo grande que a los politicos desapasionados no se oculta y a los politicos pigmeos no sorprende, pero que indudablemente a todos interesa y mas que a nadie al pueblo de Alayor por su alejamiento y punible indiferencia en los grandes problemas que en España ha planteado la Revolucion de Setiembre.

Dos formas de gobierno han surgido de la democracia, segun los espíritus pensadores han creído practicable, una, por los hábitos tradicionales y atraso intelectual de nuestra nacion, y necesaria y fatal la otra para matar la desigualdad social ante la autonomia de la Naturaleza, que es el derecho absoluto de todos para todos.

Este notable dualismo ha producido sus consecuencias, pues el feto de aquellos gérmenes ha sido de hecho la monarquía democrática, de derecho la república federal. No intentaremos estudiar las causas de este resultado, pues si bien es verdad que el progreso se impone por

la inmutabilidad de sus leyes, no es ménos cierto que el hombre se olvida a menudo que es el mero ejecutor de aquel para torcer torpemente el curso natural y lógico de los acontecimientos, por mas que la historia le presente repetidos ejemplos de haber sido envuelto en las redes de su propia obra.

Pese no obstante a la historia y a la Soberanía de la nacion, la monarquía se ha establecido ó mejor dicho ha continuado despues de un corto intervalo; pero entre la monarquía y la democracia existe algo pavoroso, algo anómalo, antinómico, que los pueblos que carecen de sentimiento politico deben estudiar y los que lo poseen no deben olvidar un solo instante. La democracia es la consagracion de los derechos individuales, es la elevacion del ser humano a la plenitud de su conciencia; la democracia es, pues, la esencia, el sentimiento, la vida de una forma armónica, conjetiva; no hay armonía, no hay relacion generadora entre la forma y su esencia, pues sobra una de las dos, mejor dicho, sobra la forma, si la forma es la materia de aquella vida.

¿No es anómalo violentar dos cosas repulsivas, antitéticas, para que marchen unidas al calor de una de las dos? Pues no otra cosa se pretende con el consorcio de la democracia y la monarquía.

La democracia, como hemos sentido ya, reconoce en la naturaleza humana igualdad de derechos; el conjunto de estos constituye un poder, una voluntad, una accion, una inteligencia suprema; uno solo de estos derechos con relacion a los demás nada constituye, hay por una parte la inferioridad del número, por otra la cortedad de accion; la expresion de este vacío, la síntesis de esta falta no tiene nombre, tal es la grandeza de aquel conjunto, de aquella magnitud.

ANTONIO TALTAVULL.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 1.º de octubre.

¡Gran marejada! ¡Gran enseñanza de lo que sirven a los gobiernos las gran-

des mayorías! Hay crisis; total anoche, parcial en estos momentos. Pero que sucede, dirán los lectores de la Independencia? Es un grano de anís lo que sucede. Que Manolo Becerra quiere ser ministro de Ultramar, y que don Nicolás quiere ser presidente del Consejo de ministros. Por esta grave causa Nicolás y Manolo han puesto fuego a Persepolis, no cuentan las crónicas si alterado el espíritu como Alejandro, Al leerse ayer el proyecto de contestacion a la corona, no pareció bastante liberal a la comision. Dicen los murmuradores que el señor Becerra no aceptó los párrafos referentes a Ultramar, el señor Mosquera los relativos a Gracia y Justicia; el señor Herrero a quien apostrofó ayer en el salon de presupuestos el señor Ruiz Gomez, llamándole saltador de carteras los de Hacienda y así sucesivamente; de modo que se armó el trueno gordo, y hubo idas y venidas, y se habló de dimision total del gabinete y que sé yo de cuantas cosas mas. Uniósse en esto la dimision del señor Salmeron y Alonso, que asegura no estar conforme con la conducta del gobierno, (a pesar de haber aceptado una gran cruz de Carlos III) las quejas del marqués de Sardoal que cree que ha sido postergado, despues de haber, como él dice, traído la situacion, y a estas horas se sabe además que la comision de la quinta se ha dividido y que se prepara el diluvio.

Tambien se asegura que el general Baldrich está de pésame porque pelagra el general Córdova cuya salida se asegura a última hora, de modo que esto es un paraiso. Si don Manuel no reone la mayoría y somete a la gente de Catalina (asi llamaban a Sardoal) esto está perdido. Tambien es conveniente colocar a Manolo Becerra porque si no habrá paz en los países ministeriales. Decididamente sale Córdova y va a Cuba. Entra Moriones. El general Córdova será nombrado capitán general apenas abandone las costas españolas. En Ultramar hay dos candidatos. Si vencen los riveristas será ministro Becerra; si los martistas Canalejas. Adelante con los faroles.

La política republicana es clara: impossibilitar la vuelta de los conservadores a toda costa y hacer que los radicales jueguen el todo por el todo, en caso de ser despedidos. Este debe ser el último ministerio monárquico. Repito que nuestros asuntos no van del todo mal.—M.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 1.º de octubre.

Se dice que el cambio proyectado en el

alto personal del ramo de guerra se hará esta semana.

Se asegura que el señor Ponte persiste en rehusar la Alcaldía de Madrid en reemplazo del marqués de Sardoal.

Dice la «Epoca» que los periódicos portugueses empezaron a inquietarse por las repetidas muestras de insubordinacion que se observan en el ejército portugués. Atribúyelas a trabajos revolucionarios cuyos resultados son imposibles de prever, teniendo en cuenta sobre todo las enemistades que se acumulan contra altas instituciones.

La misma «Epoca» ha recibido noticias de la Habana en que se dice que la huelga de los cocheros no ha tenido la importancia que se le ha querido dar. El general Ceballos procedió con energía, dominó la situacion y todo terminó muy pronto restableciéndose el orden al día siguiente.

El general Lagunero ha dimitido hoy la capitania general de Burgos como incompatible con su cargo de diputado.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy de la cuestion de Ultramar. La «Correspondencia» cree infundadas las esperanzas que fundaban las oposiciones en este Consejo.

El Consejo de ministros ha terminado a las siete y media de esta noche habiéndose desvanecido los rumores de crisis, lo puesto que existe perfecto acuerdo en el gabinete. El Consejo se reunirá nuevamente mañana a las nueve de la mañana para seguir ocupándose en la cuestion al discurso de la Corona.

Mañana se leerá en el Congreso el dictamen relativo a la quinta de 40,000 hombres. Este dictamen diferirá del proyecto del gobierno tan solo haciendo constar que los 40 mil hombres de esta quinta disfrutaran completamente de los beneficios de la nueva ley de reemplazos.

Mañana se leerá en el Congreso el proyecto de mensaje. Se cree que los señores (Castelar) y Salmeron tomarán parte en la discusion por la minoría republicana, el señor Esteban Collantes por la moderada, y los señores Ulloa y Romero Ortiz por la conservadora de la revolucion.

Madrid, 2 de octubre.

El señor Salmeron ha retirado la dimision que tenía presentada de vicepresidente del Congreso. Se cree que el señor Mosquera persiste en la suya.

La Gaceta anuncia que en Cataluña no ha ocurrido novedad.

El señor Saavedra se ha lamentado en el Senado del incendio del Escorial.

y ha pedido que se proceda pronto a la reparacion del edificio. El ministro de la Guerra ha leído algunos telegramas sobre dicho incendio.

El señor Montesinos ha hablado del proyecto que habia presentado, y ha rogado que se insertase en el *Diario de sesiones*. El Senado ha dado su aprobacion.

El señor Salazar ha hablado de los atrasos en el pago de los intereses de la deuda, y el ministro de la Guerra le ha contestado que lo pondria en conocimiento del ministro de Hacienda.

El señor Cervera ha combatido el acta de las Baleares.

El Congreso se ha ocupado en la discusion de actas y la sesion ha durado solamente media hora.

Ha sido dominado el fuego del Escorial.

El ministro de Fomento y el jefe del negociado central de dicho departamento han salido esta tarde para el Escorial.

Esta mañana han salido de Zaragoza para Madrid 247 presos carlistas escoltados por dos compañías de ingenieros y trece guardias civiles.

La «Epoca» anuncia que los gremios se reunen para ponerse de acuerdo a fin de no admitir los billetes del Banco de España en vista de sus repetidas falsificaciones.

Los ministros se han reunido esta mañana para tratar de la contestacion al discurso de la Corona.

Los señores Ruiz Zorrilla, Martos y Rivero han conferenciado esta tarde con la comision del mensaje.

El Sr. Montero Rios ha optado por el distrito de Palacio.

El resultado de las operaciones militares durante la última quincena en Cuba ha sido 81 insurrectos muertos, 72 prisioneros y 324 presentados, y por parte de la tropa 9 muertos y heridos y 8 contusos.

La «Correspondencia de España» desmiente la noticia que da el «Eco popular» sobre un pretendido altercado entre los señores Rivero y Ruiz Zorrilla.

El ministro de la Guerra no ha asistido esta mañana al Consejo.

El señor Lopez-Tejado ha salido hoy para París.

Madrid 2, (8:50 m.)

La «Gaceta» publica un decreto autorizando al ministro de la Guerra para que presente a las Cortes un proyecto de ley pidiendo veinte millones de pesetas al objeto de mejorar el material de artilleria y de ingenieros.

Nada de carlistas.

Madrid 2, (10 n.)

Se ha dominado el incendio del Escorial. Los despachos oficiales dicen que, aunque costosos, son fáciles las obras para su reparacion. Toda la prensa lamenta este siniestro. Varias asociaciones del extranjero preguntan por telégrafo sobre el estado del incendio, manifestan-

do interés por la conservacion del monumento.

El cabecilla Sanz, herido, se cree que está escondido en las inmediaciones de Tortosa. Confíase en que sea descubierto.

Mañana se leerá en el Congreso la contestacion al mensaje.

Las sesiones de hoy del Senado y del Congreso no han ofrecido interés.

Madrid 2, (10:15 n.)

Es falso cuanto se diga sobre crisis.

El Mensaje ha sido aprobado en consejo de ministros con pequeñas modificaciones.

Madrid 2, (11:10 n.)

El incendio del monasterio del Escorial fué producido por un rayo. En la parte alta fué muy violento. Se propagó a la biblioteca, habiéndose tenido que trasladar los libros.

A la primera noticia del siniestro salió para dicho monasterio D. Amadeo, las autoridades, ingenieros y una seccion de hombres con sus respectivos útiles. El incendio se estendió al palacio y al colegio, ardiendo la techumbre y habiéndose desplomado la torre. No hay desgracias personales que lamentar.

Madrid 3, (8:50 m.)

La «Gaceta» publica varios telegramas anunciando que el batallon de cazadores de Béjar ha alcanzado a Saballs en las inmediaciones de San Quirce de Besora, causándole 4 muertos y seis heridos, y que se presume que Castilla se encuentra en las inmediaciones de Cardona, siendo perseguido por varias columnas.

Publica además un decreto, promoviendo al general Peraita a teniente general, y varios otros nombramientos militares y de comisarios régios de agricultura.

Madrid 3, (7:30 n.)

El vapor-correo «Guipúzcoa» fundó sin novedad el miércoles por la mañana con la correspondencia de la Habana, 41 pasajeros de cámara, 39 de proa, 27 oficiales y empleados y 257 licenciados de ejército.

Paris 1.º de octubre.

El general Ladmirault, al recibir la visita de los oficiales del ejército de París, les ha dicho: «No olvidéis que el ejército es en el día un gran centro conservador. Mantened la disciplina, porque sin ella no hay orden posible. El ejército no ha de pensar en la forma del gobierno; su mision es hacer respetar la ley.»

El «Times» dice que España ha resuelto someter a un arbitraje la cuestion de sus reclamaciones contra los Estados Unidos, con motivo de los filibusteros de Cuba.

El ex-emperador Napoleon y su esposa han llegado hoy a Chislehurst. La ex-emperatriz Eugenia visitará dentro

de algunos días la isla de Goa.

Marsella 1.º

Los periódicos republicanos conservadores continúan censurando la agitacion promovida por los discursos pronunciados por M. Gambetta.

En el mensaje con que abre la Cámara el presidente de la república manifestará que su política se separa de la de los partidarios de la república radical.

Corren rumores de haber ofrecido algunos oficiales de la guarnicion de Grenoble su cooperacion a M. Gambetta y que con este motivo se ha mandado abrir una severa informacion.

Paris 2.

La emigracion de loreneses y alsacianos es muy considerable. Los ferrocarriles no bastaban ayer para conducir los emigrados y las carreteras estaban atestadas de carruajes en toda la frontera.

Paris 2, (7:5 l.)

Constantinopla.—Tres mil montecgrinos han atacado al pueblo turco de Kilichin matando a 18 habitantes. La Puerta ha pedido el castigo de los agresores, anunciando que en caso contrario, las tropas turcas se encargaran de ello.

Paris 3.

Brest.—Dos corbetas norte-americanas de las cuatro fondeadas en la bahía han salido para Lisboa.

Lisboa 2.—El *Diario oficial* ha convocado a una reunion a los pares para procesar a Azeja.

Paris 3.

El vizconde Raiva, primo del ex-ministro de Portugal en París y primer marido de la condesa prusiana Heckerl Donnermark, se suicidó ayer siendo trasladado moribundo al hospital de Beaujoub.

M. Thiers recibirá hoy a la comision internacional del sistema métrico.

Marsella 3, (10:30 m.)

Mr. Thiers ha presidido el Consejo de ministros, donde se ha censurado unánimemente la agitacion promovida por M. Gambetta, y se ha resuelto hacer pública esta censura y tomar medidas en caso de reincidencia.

M. Gambetta ha recibido una ovacion en Annecy, donde se le ha obsequiado con un banquete.

Es inmensa la emigracion de Alsacia y Lorena, 88,000 personas han cruzado sucesivamente por Nancy y la poblacion de Metz queda reducida actualmente de 45,000 habitantes a 10,000.

El Papa ha recibido, con motivo del aniversario del plebiscito, a la nobleza y la juventud romana, y les ha dicho que las oraciones y peregrinaciones anticiparan la libertad de la Santa Sede.

Barcelona 4 de octubre.

De Montesquiu con fecha 30 de agosto

tiembre dicen a la *Crónica de Cataluña*:

«Bajando de Ripoll esta mañana la columna del batallon de cazadores de Béjar, al mando de su primer jefe señor Martí ha encontrado la partida de Savalls dos ó tres kilómetros antes de llegar a este pueblo, en los montes sobre la derecha de la carretera, habiendo tenido una escaramuza que no ha sido mayor por las grandes dificultades que presenta el terreno. La columna ha tenido un soldado herido, al parecer de gravedad.»

Los carlistas se han dividido en grupos y se han retirado hacia las montañas, pasando uno de ellos el Ter por mas abajo de Quirce, y Savalls con unos 150 ó 200 hombres, lo han hecho tambien por una hora mas arriba de Montesquiu, siendo probable que se hayan dirigido a Vidra, y a San Pedro de Torelló respectivamente. Han podido llevarse sus bajas; se dice que han tenido cuatro muertos vistos y algunos heridos.»

Acabamos de recibir cartas de Berga, fecha de ayer, en que se nos dan grandes quejas sobre la barbaridad que cometen los carlistas con los pueblos de la alta montaña catalana. Hace diez días que toda la comarca está incomunicada con todo el mundo gracias al salvajismo carlista que se va haciendo proverbial. Antes fustigaba los trenes de los ferrocarriles, hoy impide el transito de los correos y de los coches-diligencias y amenaza fusilar a los peatones que conduzcan la correspondencia oficial y privada. Las gacetas carlistas «La Conviccion» y «La Lealtad» aprueban con su silencio este nuevo crimen de sus amigos, que tantos quebrantos causa a los pueblos de la alta montaña y que acabará por pronunciar el odio de los montañeses contra los defensores de la propiedad, del altar y del trono. Hoy por hoy las piquisimas cartas que se reciben han de venir por conducto de alguna persona que sale de aquellos pueblos para Barcelona.

Del «Diario de Tarragona»: «Ayer, según nos han informado, se recibieron en esta ciudad un parte del gobernador militar de Tortosa en el que se dice que durante la noche anterior fué sorprendida cerca de Uldecona la partida Sans, quien pudo huir a pesar de haber recibido un bayonetazo de cada uno de los 56 prisioneros y algunos heridos.»

Leemos en «El Diario de Avisos» de Zaragoza del 1.º de octubre:

Ayer fué embalsamado el cadáver del general Pierrad, que hoy a las tres de la tarde será conducido a la última morada, haciéndole los honores de ordenanza y siendo acompañado además por gran número de correligionarios suyos y por los comités local y provincial republicanos de esta ciudad.

De Montesquiu con fecha 30 de agosto



PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
EL IRIS DEL PUEBLO.

Madrid 4, (9:55 n.)
El general republicano Sr. Nouvilas declaró en el Congreso que 40,000 hombres necesitan seis meses para acabar con la insurrección carlista.
3 p. = 27:25.
Exterior — 32:00 y 31:85.
Personal — 44:30 y 60.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE
EL ISLEÑO.

Vallecas 4, (5 t.)
La crisis ministerial está conjurada completamente.
El Senado ha suspendido las sesiones hasta el lunes.

Vallecas 4, (5 t.)
Mañana publicará la Gaceta el decreto aceptando la dimisión que el Sr. Fiol ha hecho de gobernador de Barcelona, vista su aceptación del cargo de diputado a Cortes.

Dícese que, mas adelante, el Sr. Fiol será nombrado de nuevo para dicho punto.

Indicase al general Pieltain para sustituir al general Baldrich en el mando de Cataluña.

Los Sres. Figueras, Pascual y Mola han presentado hoy una proposición al Congreso al objeto de que se exima del pago de un trimestre de contribución á Barceloneta con motivo de la invasión de la fiebre amarilla en 1870.

Vallecas 5, (5:30 t.)
Se ha presentado una enmienda al mensaje pidiendo la abolición de la esclavitud en las Antillas.
Queda aplazado el arreglo de gobernadores.

Desmientese la noticia dada por algunos periódicos de que el coche del Rey fuese apedreado ayer.

Vallecas 6, (5:30 n.)
Ha tenido lugar una manifestación numerosísima de todos los gremios de Madrid en contra del impuesto municipal sobre portadas.

Llevaban banderas con lemas que significaban la protesta contra el acuerdo del ayuntamiento estableciendo el impuesto sobre portadas, cortinas, mostrarios, etc.

La manifestación ordenada por gremios que se formaron en el Prado, disolvióse delante de la casa municipal.

Todas las tiendas incluso los cafés se han cerrado comprometiéndose sus dueños a no abrir mientras subsista el impuesto.

Vallecas 6, (10:35 n.)
Los cafés se han vuelto á abrir. Reina completa tranquilidad. La manifestación disolvióse despues de oír el discurso del Sr. Teniente de alcalde en que dijo que la superioridad resolvería en la cuestión del nuevo impuesto municipal.

Vallecas 7, (5:30 t.)
Los ministeriales desmienten la importancia atribuida por «El Imparcial» al alboroto que tuvo lugar ayer en Madrid.

«La Epoca» publicará hoy la carta del Sr. Canovas del Castillo á sus electores sosteniendo la causa de D. Alfonso.
3 p. = 27:25.

CRÓNICA LOCAL.

Segun vemos en los periódicos recibidos por el correo de ayer, el mal tiempo ha sido general, interrumpiendo el itinerario de los vapores-correos y hasta el de los trenes y servicio de telégrafos.

A la salida del vapor «Mahonés» no habian llegado á Palma los correos de Alicante, Valencia ni Barcelona, de modo que los diarios que hemos recibido de Madrid solo alcanzan al día 2 del actual y de Barcelona al 4.

El citado vapor Mahonés saldrá de nuevo hoy para Palma á las cinco de la tarde.

Ha sido suspendido el cambio de la moneda decimal y antigua hasta nueva determinación, segun podrán ver nuestros lectores en el anuncio de la Alcaldía Popular de esta ciudad que en la sección correspondiente insertamos.

Es verdaderamente vergonzoso lo que pasa en este país. Se dictan órdenes para declararse nulas antes de llevarse á cabo, ocasionando tal desbarajuste, que á seguir así, pronto llegaremos á no entendernos, á menos que los pueblos cansados del veleidoso capricho de los que fabrican leyes á su antojo, hagan caso omiso de todas, rigiéndose solo por su rutinaria voluntad.

Parece que la tempestad que descargó sobre esta ciudad y sus contornos en la noche del domingo alcanzó también al resto de la Isla, pues, segun se nos ha dicho, una manga de aire derribó en la propia noche el campanario de la iglesia de Fornells y un molino del pueblo de Ferrerías, causando además el agua, que tambien cayó en abundancia, grandes daños en distintas propiedades de los pueblos de Mercadal y San Cristóbal.

Otra manga de aire derribó en la mañana de anteayer la boyera de una finca del término de Mercadal.

Segun se nos ha dicho, el viernes último salieron á pescar en un bote dos individuos de Villacarlos, sin que hasta el presente haya vuelto á saberse nada de ellos.

Se cree que el temporal que reina hace algunos días los sorprendió en alta mar, y que, haciendo zozobrar el bote, hallarían la muerte en medio de las olas.

No deja de ser curiosa la siguiente noticia, que leemos en un

periódico extranjero, con motivo de la expulsión de los jesuitas en Alemania.

En Chatenois se temia un levantamiento de los campesinos de las cercanías, fanatizados por los curas.

Efectivamente, habian aquellos evangélicos pastores hecho creer á sus feligreses que la Virgen en persona se aparecía todas las noches revestida de un manto blanco, como para recriminar á los sencillos paisanos por su inercia y descreimiento en asunto tan grave como el de lanzar á los jesuitas del país.

Una noche se apareció, con efecto ante la garita de un germano que hacia de centinela.

—¿Quién vive? gritó este.
Nadie le contestó.

—¿Quién vive? repite, y hechas las tres preguntas, disparó sobre la Santa Virgen con tanto acierto que esta cayó al suelo lanzando penetrantes gritos de dolor.

Inmediatamente se la trasportó al hospital de Schiestadt, donde al hacerla la primera cura, se reconoció que la pretendida Virgen era un rolizo cura muy conocido en la población.

Al siguiente día se arrestó á otros tres compadres suyos del oficio, y fueron conducidos á la prisión de Strasbourg, donde tendrán que explicar el milagroso caso ante la policía correccional.

Hé aquí las consecuencias de querer hacer milagros en estos tiempos de incredulidad y libertinaje.

SANTO CATÓLICO.

Santo de hoy.
San Francisco de Borja y San Luis Beltran confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Pilar.

Santo de mañana.
Stos. Fermín y Nicasio obispo y mártires.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Max.	Min.			
8	762.8	20.	15.8	82		4
9	762.3	20.5	15.3	85		4

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
Día 8. — Calma. — 0.
Día 9. — N. flojo. — 1.5

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 4 ms.—Pónese á las 5 h. 29 ms.
LUNA.—Sale á las 2 h. y 41 ms de la T.—Pónese á las 12 h. y 0 ms. de la N.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 9.
De Palma en 13 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 10 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Swansea, Barcelona y este Lazareto en 40 días con los 2 de observacion, bergantin goleta esp. Joven Mariana, de 80 ts., cap. D. José Vaello, con 8 trip. y carbon de piedra.—Consignado á D. Juan Martorell.—Despachado para Barcelona sin alteracion.

Anuncios.

Junta Directiva del Cementerio de Mahon.

Formado por esta Junta el registro de los actuales poseedores de los panteones de galería y de patio del primer recinto (Cementerio viejo) que previene el artículo 43 del Reglamento vigente, y resultando algunos números de orden en blanco, por no haber presentado aun sus dueños el documento justificativo; se hace público por medio de este periódico, para que llegue á noticia de todos aquellos que han dejado de llenar dicho indispensable requisito y lo verifiquen cuanto antes; pues esta Junta, resuelta como está á cortar de raíz los muchos abusos que se han cometido, tiene dadas sus órdenes para que no se haga ninguna inhumación en los panteones que no estén debidamente registrados. Mahon 7 Octubre 1872.—El Presidente, Pedro Pons y Pons.—G. Sintés de la Torre, V. Srio.

ALCALDIA POPULAR

DE MAHON.

En el Boletín Oficial n.º 878, correspondiente al día 7 del actual, que se ha recibido por el correo de hoy, se halla inserta la circular del tenor siguiente:

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Cange de moneda de Calderilla.—El Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, se ha servido transmitir á esta Administracion el telegrama de la Direccion General del Tesoro público que es como sigue:

«Director del Tesoro al Gobernador.—Hasta nueva orden de Direccion Tesoro, suspéndase en esas islas cange de moneda antigua y decimal de cobre por la del nuevo sistema.»

Y habiendo dispuesto su cumplimiento, lo circulo por medio del Boletín Oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento del público y que conste á los ayuntamientos y particulares que tengan resuelto, tomar parte en el referido cange, á tenor de mi circular de 24 de setiembre último inserta en el Boletín Oficial número 873; recomendando muy eficazmente á los alcaldes populares den en sus respectivos distritos la mayor publicidad á la disposición preinserta.

Palma 6 de octubre de 1872.—Bricio M. Caramés.
Lo que en cumplimiento de lo prevenido en la misma se inserta en este periódico para que llegue á noticia de los habitantes de esta ciudad. Mahon 9 Octubre de 1872.—Francisco de A. Pons.

Durante el sitio de París fue muy difícil procurar - se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran, que yo presente antes que nada bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente cuyo informe consigno, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de esos productos difieren completamente del mío por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación y por consiguiente la eficacia de los Alquitran de GUYOT preparados por mí el cual no se ven de uno en frascos envueltos en papel formando cuadrado con líneas color rojo-ladullo y provistos de una etiqueta verde manzana la cual lleva mi firma.

Goudron de Guyot

tarle al nuestro la suavidad y blandura que en los tejidos más delicados produce, sin exponer al enfermo a absorciones tóxicas ni a rubefactientes estimulos.

Uso: se aplica en fricciones y se pone encima una franela, en el reumatismo incipiente, y tomándolo al interior además nueve mañanas en ayunas una cucharadita para el crónico, si no hubiese cedido con el tratamiento externo. Los ancianos deben untarse la piel callosa de todo el cuerpo, que ya se tiene a los 60, y andarán mas ágilmente (está probado).

Se vende a 6, 12 y 18 rs. frasco en 2,500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo, y en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral., Madrid: se sirven los pedidos con 25 por 100 de descuento. Exigir mi busto en la etiqueta y prospectos, que hay ruines falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

En Mahon: Botica del Dr. Teixidor, Calle del Castillo n.º 32. 10

Digestion natural.

La sustancia que opera en el estómago la digestión de los alimentos es la Pepsina: extraer este principio del estómago del conchero, hacerle inalterable, conservarle su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepsina de que pueda carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepsina de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Puede administrarse, a elección del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pituita, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los erupios de gas, los vómitos de las señoras embarazadas, la inflamación de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos después de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y Compañía, porque hay algunas imitaciones.

Reconstrucción de la sangre.

A los niños pálidos que tienen poco ó ningún apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y dentición se operan difícilmente, conviene mucho hacerles tomar en las principales comidas el Fosfato de hierro de Ferras, doctor en ciencias. Esta medicina inofensiva, el apetito repácese desde los primeros días de tratamiento, la coloración del rostro reaparece y las carnes vuelven a adquirir su vigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro es también eficazísimo para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir á los grandes calores y á la fatiga.

Matico del Perú.

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces; desde hace años, los médicos de París y casi todos los del mundo entero dan la preferencia á la Inyección vegetal de Matico, de Grimault y Compañía, que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva.

Con esta inyección, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú que desde hace siglos goza entre los Indios de gran reputación por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocas dias esa incómoda afección. Es el único medicamento de este género, que se permite introducir en Rusia. — Exíjase la firma Grimault y Compañía, alrededor de cada frasco.

Un buen consejo medical.

A las personas delicadas del pecho y en general á los que padecen de resfriado, tos, y catarrros tenaces, los médicos prescriben la residencia en el mediodía de la Francia, cerca de las riberas, embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un jarabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las citadas dolencias.

Depósito en Alicante:

Farmacia de Lorenzo Hernández.

ARMAS! ARMAS!

OJO CAZADORES!

Se garantizan y dan á prueba, calle del conde del Asalto, 9, tienda y Lancaster, 1.

BARCELONA.

ÚNICO DEPÓSITO EN CATALUÑA

DOMINGO COSTAS.

Revolvers. desde 50 á 500 rs.
Pistolas. desde 9 á 80 »
Escopetas Lefauchéux de 160 á 2000 »
Id. piston. de 80 á 1500 »
Cartuchos Lefouché n.º 16 el 100. 13 »
Paquetes pólvora de caza 3 »
Se hacen descuentos al por mayor.

COLECCION

PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona. — Fuera 5.

Acaba de ponerse á la venta el primer tomo de

Una Mujer singular.

En la misma colección se han repartido las siguientes novelas de tan festivo autor, **Gustavo el Calavera** 1.º — **Un hombre Desgraciado** 1.º — **La sociedad de la Trufa** 2 tomos. — **El hijo de mi mujer** 1.º y **El cornudo** 2 tomos. — **El Barbero de Paris** 2 tomos.

Para suscribirse ó adquirir alguna de estas obras, acompaña su importe en libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: en todas las principales librerías.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 18 de la calle del Retiro (Patronet).

BUNUELOS.

Los habrá los domingos y días festivos á 15 céntimos libra, en la casa calle de las Moreras que forma esquina con la del Bastion.

BUNUELOS.

Los habrá todos los domingos y días festivos en casa del tio Pepe, calle de la Iglesia n.º 31, Villa-Carlos.

MAHON 1872. — Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.

PERDIDA: Anteaayer por las calles de Anunciay, Aravallata y plaza, calles Nueva, Hannover, Moneras y Esplanada, se extravió un brazalete. Se gratificará á la persona que lo presente en la calle de Anunciay n.º 22.

PARA ALQUILAR: Lo está un huertecito situado en la calle de San Luis Gonzaga, con buena cisterna, algibe y casita de recreo. Su dueño, Castillo, 70.

PARA CURAR EL REUMATISMO, INCIPIENTE Ó CRÓNICO. — Aceite de Bellotas con savia de coco, del mismo inventor. — La hidrología médica á pesar de sus profundas investigaciones, no ha podido sintetizar los experimentos rutinarios que viene practicando por apartarse de la senda que ha trazado á la terapéutica racional la experimentación fisiológica.

A este criterio, pues, he sometido mi Aceite de Bellotas cuyos efectos en el hombre sano están probando su acción curativa en el hombre enfermo. Por eso he conseguido saber que cura la artritis reumática, el antre cace y la misma anquilosis evitando largos y dolorosos ensayos en los pacientes, que hallarán dulce y proficuo el uso de este bálsamo, que sin el brillante resultado de curacion benéfica y salvadora no podría ponerse en competencia con las aguas termales, de que tantos volúmenes se escriben en todas las naciones, y cuyo mérito tiene que estar en analogia con sus prácticas demostraciones.

Cuantos viajes y dispendios puedan evitarse con mi específico, serán otros tantos laureos que habrá que añadir á sus legítimas conquistas!

Han desaparecido ya con su uso el bálsamo de Opodeloch, el de Fuller, el de Fierabrás, Varquer y tantos otros cuya propinacion aconsejan la mayor parte de las farmacopeas, tratados domésticos y memorandums médicos, y que no pueden dispu-